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PROVINCIA DI TERAMO  

ASSEMBLEA DEI SINDACI 7 SETTEMBRE 2023 

 

 

Il Segretario generale procede all’appello nominale. 

 

 

 

 

Segretario Generale, Maria Grazia Scarpone 

 

Facciamo il conteggio per il quorum. Allora 27 ci siamo, il quorum è 24, quindi il numero 

legale è costituito. Vi anticipo soltanto, Vi ricordo che la convocazione di questa mattina è per la 

designazione del componente del CAL, il Consiglio delle Autonomie Locali. Il CAL è un organismo 

di consulenza, un organismo consultivo di cui può avvalersi il Consiglio regionale, quando si tratta 

di legiferare in materia di enti locali, viene acquisito il parere del CAL, la Conferenza delle 

Autonomie Locali. Sindaco, Presidente possiamo anche. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Si, possiamo procedere con le operazioni. La Dottoressa ha già riassunto, tra l’altro, il sollecito 

che ci è stato mandato dalla Regione per rinominare il componente dimissionario e quindi andrei, se 

non ci sono interventi o richieste di chiarimento, alla votazione, alle operazioni di votazione e 

scrutinio. 

Sindaco di Canzano, Maria Marsilii 

Posso intervenire? Buongiorno a tutti. Io propongo, visto che nella votazione di oggi si andrà a 

sostituire il sindaco di Pietracamela, io propongo di farci rappresentare, unitamente all’amica 

Antonietta Casciotti e al nostro Presidente nell’ente, nel CAL, dalla sindaca di Castel Castagna e 

proprio perché in questo modo si ha questa duplicità d’interessi rappresentati, vista la varietà del 

nostro territorio. L’attuale componente rappresenta una zona di mare e Castel Castagna è un comune 

che ben può rappresentare le aree interne, quindi di montagna ma anche di collina. Poi una parola, 

diciamo, di stima nei confronti di Rosanna, che è qui vicino a me; la conosciamo tutti, una brava 

sindaca, una brava professionista e io penso che eleggendo lei possiamo ritenerci in buone mani, 

insieme ad Antonietta ed insieme al nostro Presidente che è un componente di diritto. 

Chiedo quindi, propongo la sua candidatura e chiedo anche che la votazione sia con il voto palese e 

questo perché nel verbale precedente di cinque anni fa, quindi per mantenere anche questa trasparenza 

che, a quanto vedo, ha contraddistinto le assemblee di noi sindaci, anche cinque anni fa il voto fu 

palese per la designazione di entrambi i componenti quindi chiedo che venga espresso in modo palese. 

Grazie. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Grazie. Ci sono altri interventi? Sindaco di Montefino. 
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Sindaco di Montefino, Ernesto Piccari 

 

Buongiorno a tutti i colleghi, buongiorno a tutti, buon lavoro. Io credo che, visto che sono state 

rinnovate delle cariche a livello comunale, quindi c’è una maggiore prospettiva dal punto di vista di 

rappresentanza all’interno di questo organo, anche per una più completa ridistribuzione verso il sud 

della provincia che, diciamo, appare molto distante dal centro teramano; propongo, senza nulla 

togliere alla collega di Castel Castagna, che la rappresentanza vada assegnata come candidato al 

Sindaco di Silvi. Grazie. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Grazie Sindaco. Il sindaco di Campli. 

 

Sindaco di Campli, Federico Agostinelli 

 

Grazie, un saluto a tutti. Io ricordo che le scorse volte abbiamo un po' diviso anche, al di là 

dell’area geografica anche aree di appartenenza un po' politica e questa nomina, come è stato fatto 

sempre in passato. Quindi su questo, insomma, dico che oggi, sentendo il sindaco che mi ha 

preceduto, insomma, ho ascoltato un intervento che va un po' al di fuori di quella che è stata sempre 

la prassi che abbiamo utilizzato di fare nomine un po' di appartenenza, quindi volevo sottolineare 

questo aspetto. Io tornerei sempre al solito metodo che abbiamo sempre utilizzato, quello per 

appartenenza, anche cercando, ecco, di fare nomine magari per il proprio partito perché è antipatico 

secondo me iniziare tra noi sindaci, ecco, nomine varie e mettere poi anche al voto figure che godono 

della stima di tutti noi perché sono colleghi, quindi credo insomma ognuno di noi debba rispettare 

l’altro, quindi trovo un po' fuori luogo quella proposta proprio per il senso di appartenenza politica, 

non è mai avvenuto prima e oggi, insomma ecco, una cosa che volevo sottolineare. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Io Sindaco ti passo la parola. 

Sindaco Silvi, Andrea Scordella 

Intanto buongiorno a tutti, e ringrazio il Sindaco Piccari per avermi proposto. Io sinceramente 

non ho capito e non ho condiviso, diciamo, le parole che sono state dette anche perché faccio parte 

dell’area di centro destra, Questa provincia ha sicuramente un’indicazione diciamo mista, variegata, 

però l’appartenenza del sindaco Scordella al centro destra penso che sia. 

 

Sindaco di Campli, Federico Agostinelli 

 

No. no non la tua, di chi fa la proposta. Assolutamente non è, sicuramente in discussione 

l’appartenenza del sindaco Scordella. Di solito la proposta di un, di appartenenza viene fatta più o 

meno dall’area di appartenenza, è anomalo che venga fatta da un’area diversa da quella di 

appartenenza, tutto qua. Ci tenevo a sottolinearlo, legittimo e, però è una cosa che va al contrario di 

come è sempre stato fatto, ma non ho messo assolutamente in discussione la tua appartenenza, ci 

mancherebbe altro. 
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Sindaco Silvi, Andrea Scordella 

Però, se abbiamo tirato in ballo le condizioni politiche, ok, dell’area di appartenenza, allora io 

ci tengo insomma a precisare che il sindaco Scordella fa parte del centro destra da tempo e mai si è 

mosso da quell’area. Naturalmente non ho avuto indicazione perché, quando mi hanno chiesto 

diciamo, di poter proporre la candidatura perché non c’erano persone che avevano proposto questo, 

io naturalmente ho chiesto, ho chiesto un attimino nel tessuto politico provinciale quale fosse 

l’indicazione e posso dire che nessuno mi ha chiesto di fare un passo indietro e nessuno mi ha chiesto 

di aver preso una decisione politica di area e dunque oggi io ringrazio il Sindaco Piccari per averlo 

proposto e condivido le parole che sono state dette. La zona sud del teramano è completamente isolata 

e sprovvista, non solo nell’ambito regionale, ma anche in ambito provinciale, dunque è naturale, 

questa è una nomina che conta poco nello scenario politico, però è una nota che naturalmente può 

dare valore a un territorio che oggi non dico che sia abbandonato, ma ha veramente pochi punti di 

contatto con l’area teramana. Io ci tengo a ribadire perché ormai sono al secondo mandato e ho sempre 

collaborato con le amministrazioni provinciali e con gli altri sindaci, soprattutto anche con i sindaci 

d’area, però ribadisco che la nomina di un’area, in questo caso nella zona sud della provincia di 

Teramo, sarebbe anche un segnale per coprire un territorio che ahimè si sente abbandonato, 

soprattutto per le spinte politiche che avvengono nel centrismo teramano e soprattutto per dare un po' 

di stabilità anche al nostro territorio. Grazie. 

 

Sindaco di Campli, Federico Agostinelli 

 

Solo per risposta che nessuno ha messo in discussione né la figura del sindaco Scordella né del 

territorio di Silvi. Quello che ho detto in precedenza non era assolutamente legato neanche ad una 

questione geografica, di centrismo, di situazioni che magari possono riguardare altre nomine ma non 

sicuramente questa. Quello che a me è risultato strano è semplicemente la proposta da parte di un 

sindaco più vicino all’area di centro sinistra, non penso di dire nulla di male su questo, di un 

componente di centro destra quando, per esempio, all’interno del centro destra io non ho, non sapevo 

della tua candidatura, perché sicuramente era una candidatura che poteva essere discussa, ragionata e 

anche proposta per non creare, ecco, situazioni imbarazzanti, come credo sia siano create oggi, tutto 

qua, per chiarezza. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Sindaco di Roseto. 

 

Sindaco di Montefino, Ernesto Piccari 

 

No un secondo, siccome mi sono stato inquadrato ed etichettato per l’area a cui appartengo. 

Penso che nelle ultime elezioni provinciali cioè quelle categorie politiche del ventesimo secolo siano 

state deposte, non so in quale bidone della raccolta differenziata, quindi a parte il fatto, cioè definirmi 

di sinistra, io sono tesserato di Italia Viva e penso che Italia Viva nelle elezioni provinciali. 

 

Sindaco di Campli, Federico Agostinelli 

 

Area, ho detto di area di centro sinistra. 
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Sindaco di Montefino, Ernesto Piccari 

 

Però nelle elezioni provinciali noi ci siamo schierati con un determinato schieramento, ma nella 

trattativa che facciamo di territorio, per collaborazione che abbiamo sul territorio, penso che le 

categorie politiche non è che facciano una particolare, diano particolari limiti alle designazioni, 

altrimenti finisce tutto. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Sindaco di Roseto. 

Sindaco di Roseto, Mario Nugnes 

Allora intanto parto da un, dalla proposta del voto palese, visto che non se ne è parlato e che la 

condivido, prima di tutto ci tengo a mettere a verbale questo, perché penso che sia qualcosa di 

importante; seconda considerazione che faccio è che questa mattina pensavo, rispetto alle collocazioni 

centrodestra, centrosinistra, non ci entro anche perché pensavo di essere stato l'unico sindaco a non 

essere stato avvicinato per questa votazione, quindi ho detto probabilmente il mio civismo avrà fatto 

sì che sono una minoranza in via d'estinzione, invece poi ho capito, ovviamente parlando con i singoli 

sindaci, che eravamo la maggioranza quelli che hanno scoperto la mattina stessa che cosa stesse 

avvenendo e quindi evidentemente ho capito che non c'è una grande, diciamo, scelta politica o 

comunque di unità: non c'è la volontà di creare unità su questa scelta, cosa che invece io auspico e 

continuo ad auspicare perché penso che sia importante su questi ruoli che la politica faccia un passo 

laterale e che scelga di lavorare per il bene. Io parto da Andrea Scordella, che conosco personalmente 

e che stimo e del quale ho scoperto, gliel’ho ho detto prima fuori microfono, stamattina la sua 

candidatura. Ho scoperto anche adesso la candidatura di Rosanna che stimo, diciamo molto, come 

Sindaco che sicuramente e apprezzo anche come collaborazione creata negli anni. Prima di arrivare 

qui, lo dico anche agli altri sindaci, ho fatto una riflessione ieri: non essendo stato contattato, vedendo 

la composizione del Cal, vedendo che c'è di diritto il Presidente della Provincia, che ci sono due 

membri nominati, la sindaca di Alba Adriatica, comune, diciamo, costiero, il sindaco dimissionario, 

che è un sindaco della, della montagna, il sindaco di Pietracamela, ero comunque intenzionato, non 

sapendo quale sarebbe stata proposta, ad andare in quella direzione. Quindi confermo quella, quella 

proposta che penso che sia in completezza; poi se parliamo invece di provincia nord e provincia sud, 

non so in questo caso quale potrebbe essere: per esempio mi risulta che c'è un consigliere di Pineto, 

provinciale, per esempio; quindi in realtà l'affermazione che non ci sono consiglieri provinciali della 

parte sud della provincia non è proprio vero, probabilmente un confine di frontiera come quello di 

Silvi o piuttosto che di Martinsicuro, insomma. Ma adesso si voterà. Siccome ci sarà, penso che mi 

avevi detto te, che si voterà a ottobre poteva essere, allora lancio qui la proposta di, di fare un accordo 

per quanto, per quanto riguarda, sulla sostituzione del sindaco costiero, perché se andrà in decadenza 

un sindaco costiero, io non sono, io mi auto escludo dalla candidatura, quindi ne rimangono sei, gli 

altri vedete, vedete chi sono quelli che sono disponibili. Per quanto mi riguarda esprimo già un 

apprezzamento nei confronti Andrea Scordella. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Prego, il Vice Sindaco di Alba Adriatica 
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Vicesindaco di Alba Adriatica, Simone Pulcini 

Buongiorno. Io prendo atto oggi dei criteri con cui vi siete regolati nell'ultima votazione e di 

quelli che sono le disponibilità intervenute da parte dei due sindaci, quindi, in breve tempo insomma, 

penso di essermi fatto un'idea abbastanza chiara; condivido anche è possibile, secondo me, votare in 

modo palese senza nessun tipo di imbarazzo. Sento di sostenere la candidatura del sindaco Scordella, 

perché senza nulla togliere al sindaco, rappresenta, secondo me, mette a sistema entrambe le esigenze: 

sia quella, diciamo, di rappresentanza politica, che nel mio caso chiaramente nei due candidati non 

trova riscontro, però già ho Antonietta Casciotti, che rappresenta la mia area politica; avendo tre 

componenti, di cui uno è il Presidente che possiamo inquadrare, se mi permette Presidente, senza 

volerla schematizzare, in un'area abbastanza centrale diciamo dello schieramento politico, e un 

candidato già di centro-sinistra che è Antonietta Casciotti, il sindaco Scordella, diciamo, come l'altro 

sindaco, sicuramente rappresenta anche l’area di centro destra, più a livello geografico andrebbe a 

coprire entrambe, diciamo tutte e tre le partizioni della provincia e quindi l'area centro Costiera, centro 

Montana e l'area a Sud, quindi mi sembra che attraverso la candidatura di Scordella si riescono a 

mettere a sistema entrambe le esigenze sia di rappresentanza politica che di rappresentanza 

territoriale. Grazie. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Grazie del Contributo. Arriva la Vice- Sindaca del Comune di Teramo, che salutiamo. Ci sono 

interventi? Possiamo procedere quindi alla votazione? Vi chiedo di votare, a questo punto, è un voto 

a scrutinio segreto. 

Sindaco di Canzano, Maria Marsilii 

Io chiedo che venga messo pure la modalità di voto a votazione. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Non so se è ammissibile. Chiediamo la consulenza tecnica. 

Segretario Generale, Maria Grazia Scarpone 

Allora la proposta tecnica… 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Un attimino. Mosciano. 

Sindaco di Mosciano, Giuliano Galiffi 

Se bisogna decidere con votazione ci si può pure stare come, come votare. Però visto 

l’imbarazzo e la scarsa rilevanza della nomina, perché poi diciamocelo com'è: io non ricordo che 

siano stati in passato coinvolgimenti in tal senso da parte dei componenti delle autonomie locali, non 

mi sembra; e quindi le aree per le quali si fa, l'area, per la quale si fa richiesta di entrambi i candidati 

sono entrambi di centro destra, sono tutti e due amici di tutti, perché qui c'è un trasversalismo unico, 

e mettere in difficoltà votare uno anziché l'altro palesemente potrebbe essere una limitazione della 
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scelta libera. Se di questo vogliamo parlare, io direi di votare in maniera. Però se si deve votare, se si 

deve votare anche il metodo di voto, allora. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Allora siccome il voto palese deve essere unanime, basta un Sindaco, quindi, come avevo 

intuito, procediamo a scrutinio segreto. 

Sindaco di Canzano, Maria Marsilii 

Io volevo solo aggiungere una cosa che se, non sono d'accordo con il Sindaco di Mosciano 

che dice che si sta eleggendo una carica di scarsa rilevanza perché a questo punto ce ne possiamo 

andare, non votiamo. Cioè che modo è? una scarsa rilevanza? non condivido assolutamente questo 

atteggiamento. 

Sindaco di Campli, Federico Agostinelli 

Scusate per la Segretaria: lo scrutinio palese quindi si può fare?  

Segretario Generale, Maria Grazia Scarpone 

Allora vi riassumo queste poche indicazioni procedurali. La proposta di designare in modo 

palese il candidato che poi dovrà essere nominato dal Presidente della Regione può essere accolta 

solo se c'è l'unanimità dell'assemblea sulla designazione palese, se non c'è l'unanimità bisogna 

procedere con lo scrutinio segreto. Noi abbiamo predisposto le schede, conoscete la modalità dello 

scrutinio segreto. Quindi se c'è unanimità dell'assemblea viene accolta la proposta di designazione 

palese, diversamente no. Andiamo ai voti sulle modalità? 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Mi sembra di capire che non c’è unanimità, quindi. 

Intervento fuori microfono 

Segretario Generale, Maria Grazia Scarpone 

Votiamo sì, sì, sì, sì. Certo, certo. 

Intervento fuori microfono 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Oh Sindaco, scusami, perdonami Sindaco, non ricacciamo sempre le vicende scorse, quindi 

secondo me, per educazione 

Sindaco di Campli, Federico Agostinelli 

Facciamo l'appello, poi dopo se non c'è l’unanimità, facciamo 
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Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Perché sennò dobbiamo ricacciare tutte le vicende scorse, precedenti e successive. Per 

educazione, non è che cambia la sorte del voto palese o segreto, non è che vogliamo tirare fuori il 

voto palese per 

Sindaco di Campli, Federico Agostinelli 

Condivido, condivido. 

Segretario Generale, Maria Grazia Scarpone  

Allora andiamo, procediamo con l'appello: io vi chiederò parere, voto favorevole alla proposta 

di designazione palese, quindi: chi è d'accordo con la designazione palese vota sì, chi non è d'accordo 

con la designazione palese vota no. 

Seguono le operazioni di votazione. 

Segretario Generale, Maria Grazia Scarpone 

La proposta di voto palese non è accolta. Procediamo con il voto segreto.  

Seguono le operazioni di votazione. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Passerei, do in bocca al lupo e l'augurio per il nuovo incarico al sindaco Scordella, al quale 

passerei immediatamente la parola per un saluto. 

Sindaco Silvi, Andrea Scordella 

Allora intanto volevo soltanto dire grazie per avermi affidato questo incarico e questo ruolo. 

Dispiace di essere andati, diciamo, al voto e dispiace di essere andati al voto, diciamo, con la collega 

Rosanna. E soprattutto però ci tenevo a dire che, chi mi conosce sa che sono una persona molto 

equilibrata e seria. Dunque rispetto del ruolo perché lo faccio di professione, come un appartenente 

alla Polizia di Stato. Dunque, io ho nella, nel mio DNA il rispetto della serietà dei ruoli istituzionali 

e soprattutto nella collaborazione con, con tutti e con tutte, con tutte le forme. Dunque mi rendo a 

disposizione naturalmente di tutti, per il bene, diciamo della Provincia di Teramo, del lavoro che sono 

stato chiamato a svolgere. Dunque un ringraziamento e un buon lavoro a tutti quanti. 

Presidente della Provincia, Camillo D’Angelo 

Grazie Sindaco, non so se qualcun altro vuole prendere la parola. Ringrazio di nuovo, come 

ho detto prima, il Sindaco e gli auguro buon lavoro e in bocca al lupo per il nuovo incarico. 

 


